

Metal im Musikkurs

HSB am HBG

Was mit einer sehr förmlichen Anfrage per Mail im August 2023 begann, endete erfolgreich am Donnerstag, den 08.02.2024, in einer Doppelstunde Musikunterricht mit unvergleichlichem Expertenwissen. Im Musikkurs der Klassenstufe 12 war Maik Weichert, Gitarrist von Heaven Shall Burn, zu Gast, um über Heavy Metal und „Dinge, die die Welt sonst noch so bewegen“ zu sprechen. Dass die Band ihre Wurzeln in Saalfeld hat, seit Jahrzehnten zu den erfolgreichsten des Genres zählt und im vergangenen Jahr als Headliner auf dem legendären Wacken unterwegs war, sei dabei nur am Rande erwähnt.



So eröffnete sich für die Schüler*innen in entspannter Atmosphäre bei Kaffee, Tee, Keksen und Döner die Möglichkeit, alle Fragen zu stellen, die man einem Metal-Rockstar eben gerne stellen würde: *Wie entsteht ein neuer Song? Woher kommt die Inspiration für Themen? Was braucht es, um mit Musik erfolgreich zu sein? Wie ging es los mit Heaven Shall Burn? Macht ihr Musik hauptberuflich?* und den Antworten von Maik auf die ebenso zahlreichen, zum Teil sehr spezifischen, Fragen von Herr Roth, seines Zeichens Metalfan, und Frau Schlosser, Metalnovize, zu lauschen.

Letztlich lernten wir themenspezifisch nicht nur den Unterschied zwischen dem „Göteborger-“ und „Stockholmer Metal“, worin mögliche Ursachen für das verringerte Tempo von „Doom-Metal“ liegen oder weswegen sich manche aktuelle Metalbands einer stilistischen Einordnung völlig entziehen, sondern auch, dass man immer stilvoll „nach oben“ provozieren sollte, anstatt der Aufmerksamkeit halber „nach unten“ zu treten, dass auch erfolgreiche Musiker nebenbei (gesellschaftlich anerkannteren) Berufen, wie Intensivkrankenpfleger, Berufsschullehrer oder promovierter Jurist nachgehen können und dass Maik Weichert schlicht ein extrem spannender und unverschämt kluger Gesprächspartner ist, dem man gerne noch länger zugehört hätte.

Wir sagen herzlich Dankeschön und ehrlich, Leute, hört mehr Metal!